

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lanzetta, números 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

Año VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 10 de Mayo de 1915

Núm. 1831

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Conversaciones

—¿Otro discurso en puerta?
—Diga Vd. otros, que así es la verdad.

—En efecto: se anuncian tres: el de Dato, el de Mella y el de Lerroux, pero todos coinciden en que sólo uno, el del orador tradicionalista, tendrá verdadera importancia. —Sin embargo, el del Presidente del Consejo...

—Sí, no lo dudo, políticamente tendrá alguna importancia, pero no por lo que el orador diga, sino por la calidad de los oyentes. Lo que puede decir don Eduardo nos lo sabemos todos de memoria: unos párrafos discretos, untuosos, espolvoreados de azúcar para los amigos y para los adversarios; unas frases llenas de modestia, tal cual simulacro de ataque, y nada más.

En cuanto a Lerroux, si habla, también debemos suponer a qué quedará reducido su discurso: a acentuar, en lo que atañe a los aliados, las simpatías de tu partido y a dirigir un llamamiento a las gentes para que no se dejen seducir por los republicanos resellados. Álvarez, en fin de cuentas, aunque con sordina, ha plagiado a Lerroux, y éste no tendrá que hacer otra cosa que dar mayor viveza y rotundidad a lo que aquél ha dicho.

—Entonces ya lo sabemos todo, pues no me parece que desconozca nadie a estas alturas las opiniones de Mella.

—Así es, en efecto, pero note usted que aunque ha escrito y no se ha negado por completo a hacer declaraciones, Mella no ha querido hablar desde que lo hizo en el Congreso, y precisamente en los discursos en que anunció con pelos y señales la guerra.

Además, ninguno de los oradores que han hablado hasta ahora son germanófilos, sino más bien germanófilos, y como todos ellos aspiran al poder, ocultan o disimulan su pensamiento. El tribuno jaimista no se halla en ese caso: dirá lo que sienta y sentirá lo que diga sin circunloquios ni eufemismos, y sin otra mira que la de servir a su patria.

Tiene, además, Mella la gran autoridad de haber sido el quien trajo las gallinas de la germanofilia, esto es, la de haber señalado con mucha anticipación las orientaciones que a su juicio convenían a nuestra política interior, y la de haber salido después, pluma en ristre, al encuentro de las opiniones adversas, trabando con ellas singular combate. Yo no tengo la menor duda: el discurso de Mella será el más completo y acabado estudio, y huega decir que el más elocuente, que se haga del problema internacional.

—Sí, pero si el interés político.
—Sin interés político menudo, desde luego: no tratará de disputar

nada de aquello por lo que especialmente se preocupan Romanos, Dato y don Melquiades. Lo que éstos tienen o esperan se cuidará de quitárselos la realidad, cuando llegue la hora de la rectificación.

—¿Y Maurs?
—Todo el mundo sabe que Mella es un admirador de las virtudes y de las cualidades personales de D. Antonio Maura, pero todo el mundo sabe también que, en lo que atañe a la doctrina, Mella no se moverá un punto de las que consistentemente ha defendido. Sacrificar todo a los principios, no sacrificar éstos a nada, ha sido siempre su fórmula.

—¿Y cuándo se pronunciará ese discurso?

—Eso sí que no lo sé, primero tiene que hablar Dato. Así que el Presidente del Consejo exteriorice su atrevido pensamiento, se podrá saber cuándo habla el orador tradicionalista.

—Pues no olvide V. que deseo oírle.

—Lo mismo que yo, pero me temo que nos vamos a quedar muchos con las ganas. He oído decir que hay ya miles de billetes pedidos. Le aseguro que me inspiran compasión los señores que hayan de distribuirlos: jaimistas, integristas, mauristas, conservadores idóneos, liberales y demócratas y hasta republicanos, sin contar los miles de alemanes y austríacos que tanto admiran al Sr. Mella, todos quieren oírle. ¡Y de provincias vendrá mucha gente! Para acomodarle sería necesario disponer de un local como el de la plaza de toros. Lo repito. Compadezco la Comisión.

Por la copia,
Miguel Peñafior
Madrid, Mayo de 1915.

CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

Suspension de Historia

(De nuestra colaboración)

Con razón, Gutiérrez, el famoso camarero del Café Suizo, de Oviedo, que llegó a ocupar unos días la presidencia de la República mejicana, no quería creer en los milagros políticos de su elocuentísimo paisano don Melquiades Álvarez.

Gutiérrez, hombre de un gran sentido práctico, se ve que a fuerza de oír a su compatriota en las intimidades del café, conocía los puntos que caaban, y aun cuando el excamarero tuviese una opinión harto menudada de los méritos que son precisos para brillar en la política española, siempre juzgó que don Melquiades era falta de talla.

En efecto; el propio don Melquiades se ha empeñado en dar la razón a Gutiérrez, y su discurso de G. ana 14 demuestra.

Dispuso de varios días, y hasta de semanas, para la preparación y estudio de la pieza oratoria, y, sin embargo, ha dicho enormidades que ni su correligionario el señor

Uña, que nunca fué persona escrupulosa y aprensiva, se dignaría suscribir. En punto a conocimientos históricos, don Melquiades Álvarez, catedrático de Oviedo, está muy por debajo del más inculto de sus adeptos.

—Lamana, Sánchez Ocaña, Miró y Trepatx, y hasta el citado Uña, que no presume de erudición, tendrían buen cuidado de no decir enormidades del calibre de las que soltó don Melquiades Álvarez en la ciudad de Boabdil.

Porque hay una ley que alcanza a todos los hombres, por reformistas que sean, y es la que impone, como medida de prudencia, no hablar de aquello que uno ignora, y menos cuando no existe absoluta necesidad de hacerlo.

Si el objeto principal de su discurso era pedir el poder cuanto antes mejor, ¿quién le mandaba a don Melquiades meterse con el conde de Aranda, el tratado de Utrecht, Gibraltar y la isla de Guadalupe? ¿Qué empeño en dar motivo para que hasta los estudiantes de bachillerato se rían hoy del jefe de la heterodoxia transformista?

Dijo don Melquiades que Inglaterra, en la época de Carlos III, quería devolvernos Gibraltar a cambio de la Guadalupe, y que el Conde de Aranda se opuso, y en efecto, en tiempos del conde de Aranda, la isla de Guadalupe ya era francesa, y ni antes ni después la Gran Bretaña aceptó negociaciones para devolvernos el Peñón, que traídamente nos había arrebatado.

A don Melquiades le van a perder estos plinios de suficiencia, que ninguna falta le hacían para llegar a lo suyo. Con aprenderse de memoria la política del Conde de Romanones, no tiene por qué cuidarse de la del conde de Aranda; y respecto a Inglaterra, declarándose angélico, le basta por su carrera.

Siga el ejemplo de Romanones, y sin perjuicio de lucir su pico de oro siempre que convenga, procure ser parco en palabrería inútil, que en España se puede llegar a jefe del Gobierno sin saber una palabra del tratado de Utrecht; pero tampoco está bien que un futuro primer ministro se convierta en pregonero de su propia ignorancia.

Entre sus mismos correligionarios tiene don Melquiades modelos que copiar en cuanto a discreción. Ahí está el ejemplo de Tomás Romero, que podrá perderse por una mala voluntad; pero jamás haber incurrido en un yerro científico.

¡Ah, si a Tomás Romero le acompañasen un poco la figura y la palabra, otra sería la suerte del partido reformista! Desde luego no ocuparía don Melquiades el puesto que ocupa.

Cirici Ventalló

Madrid, Mayo de 1915.

Doctor Lóbsch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto Medicinal clínico de la Real universidad de Munich (Alemania).

Calle San Jaime, 7
CONSULTAS de 8-1, de 3-5 y de 7-9.

Alemania y el periodismo

Copilamos de una crónica de Berlín:

—Ya es un hecho, y oficialmente se anuncia hoy para el 1.º de Julio, la inauguración del primer curso universitario de educación técnica científica y práctica de periodismo.

Es una nueva competencia para la que Alemania se prepara antes de lanzarla al mundo.

Reconociendo el Imperio como una de las principales causas del aislamiento y alejamiento moral del orbe entero en que ahora se ha encontrado, el hecho de no haber contrarrestado en la misma forma la labor de zapa con que sus adversarios han venido minando los terrenos en todas las naciones del Universo, y el haber desafiado las propagandas políticas y antimermanistas que por espacio de años y más años venían desarrollando sus rivales por medio de la Prensa, Alemania se arrepiente hoy y ha concebido un firme y decidido propósito de enmienda.

En lo futuro invadirá también por medio de la Prensa los terrenos de la inteligencia, creando una Prensa técnica y moralmente mucho más perfecta que las demás. Si en cuanto a procedimientos tipográficos Alemania ya ha alcanzado actualmente la palma de la primacía mundial, pronto alcanzará el primer puesto en el orden intelectual.

A este fin, en vez de improvisar periodistas, los va a crear, en la seguridad que el día de mañana contará con un plantel de periodistas doctos, muy versados, no sólo en conocimientos generales superficiales, sino en estudios especiales sólidos y profundos, cursados facultativamente, como en todas las carreras técnicas superiores.

Este plan de estudios ha sido trazado, a instancia del Consejo confederado, por el sabio catedrático de la Universidad de Leipzig, el eminente Karl Bücher, y está dividido en tres especialidades: periodismo político, periodismo económico y periodismo literario, subdivididas a su vez estas especialidades en diferentes enseñanzas teóricas prácticas y de información y reportaje.

Fuera del preparatorio periodístico-universitario, que común a las tres especialidades, ya será más amplio, completo y extenso que el que se cursa en las Universidades norteamericanas y de Suiza, como en Alemania ya existe la libre elección de asignaturas, los futuros periodistas podrán, a su arbitrio, polarizarse en la especialidad que sientan mayor inclinación o mejores aptitudes, ya sean política, económica, ciencias, arte, literatura o simple reportaje, de todo lo cual habrá cátedras en la Facultad periodística.

Esta Facultad radicará en la Universidad de Leipzig, y los títulos por ella otorgados serán oficiales, como los de las demás carreras superiores.

Conociendo, como personalmente conozco yo, el espíritu recto y severo del sabio Karl Bücher, no que se impondrá en esta primera Facultad periodística alemana, será el culto a la verdad y rigurosamente proscripto el de la hipérbolo.

Curiosidades

El meteorólogo polar Las expediciones organizadas para el descubrimiento del Polo Norte y Polo Sur han sido innumerables.

La mayor parte de ellas fracasaron por falta de locomoción y de abastecimiento, pues la energía no dejó de animar nunca a los osados expedicionarios.

La conquista—que llegó a reputarse irrealizable—se ha logrado al fin, pero ha sido a costa de cuantiosos sacrificios pecuniarios y dolorosas pérdidas de seres humanos.

He aquí la lista de los desastres más importantes que se han producido en las expediciones polares, comenzando por la de Henry Hudson: Henry Hudson y ocho hombres, aislados del resto de la tripulación del *Discoverie*, muertos en la bahía de Hudson en 1611; sir John Franklin, comandante del *Erebus* y el *Terror*, perecieron en el Polo Artico, con 15 compañeros, el año 1145; en la expedición de la *Jeannette*, el barco quedó aprisionado entre los hielos, que, con su terrible presión, le destruyeron. Pereció toda la tripulación.

El cadáver del comandante Long fué encontrado cerca de la desembocadura del Sena. Björning y Kalsbeek, al frente de una pequeña expedición, naufragaron en la bahía de Baffin el año 1894. No ha vuelto a saberse de ellos.

Expedición al Polo Norte en globo de Andrú, Srinberg y el Dr. Frankel. Salieron de Dinamarca el 11 de Julio de 1897 y se ignora su paradero.

El barón Toll, con dos tripulantes, desembarcan del yate ruso *Larya* para hacer un viaje de exploración en los campos de hielo de las islas de Nueva Siberia.

No ha vuelto a tenerse noticias de los infortunados exploradores. Mylius Erickson, el teniente Hagen y mister Bronaard perecieron en 1907 en el desierto de hielo al regresar del Norte de Groenlandia.

Y, por último, la expedición dirigida por el capitán Scott, cuyo rí-

Doctor Romero

MÉDICO-OCULISTA

Clínica con todos los adelantos modernos, Electricidad en todas sus formas corrientes de Vatteville, Galvánicas, Electrolisis, Farádicas, Sinusoidal, Electrocauterio, Endoscopia, Masaje para múltiples enfermedades de los ojos que abrevian el tratamiento y ayudan a la curación.

Salas de operaciones con todo el material de aspisia. Cuartos para operados. Selección de lentes, etc., etc.

HORAS DE CONSULTA de 11 a 1 y de 3 a 5—FESTIVOS de 10 a 1
Calle de San Felio 13 1.º frente la Administración de Correos

AVISO IMPORTANTE

Por el presente anuncio se invita a todas las personas que tengan que formular alguna reclamación contra la fábrica de aserrar que tiene establecida don Victorino Roselló en una finca de su propiedad del barrio Son Suñeret de este término municipal, para que la formulen dentro del plazo de quince días, por hallarse la fabricación aludida en estado de liquidación, y ser necesario para practicarla conocer el pasivo de la misma, en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, el señor Roselló no se considerará responsable de obligación alguna, referente a dicha industria y anterior en fecha a la publicación de este anuncio.
Palma 29 de Abril de 1915.

gico fin está aún vivo en la memoria de todos.

El soldado automático

Un ingeniero danés acaba de sacar patente de invención de un aparato que ha imaginado y construido, que denomina el soldado automático.

Se compone de un cilindro de acero que en época normal está dentro de un cilindro más grande, plantado en el suelo verticalmente.

Gracias a un mecanismo muy sencillo, que es puesto en movimiento por medio de la telegrafía sin hilos, el cilindro primero surge de la tierra a una altura de medio metro.

Al mismo tiempo, un fusil automático montado en dicho cilindro, hace 400 disparos en una dirección dada.

Los soldados automáticos pueden ser movidos desde un puesto neutral, situado a ocho o nueve kilómetros de retaguardia de la línea de defensa.

Dichos soldados no pueden ser vistos del enemigo sino cuando sur-

jan del suelo. Para instalarlos no hace falta perjudicar los cultivos, y su emplazamiento es sencillísimo.

De los ensayos hechos resulta que algunos centenares de estos soldados de acero pueden defender una posición contra todos los ataques de una Infantería numerosa.

Inaccesibles, naturalmente, al pánico y al desorden, disparan mecánicamente sus 400 cartuchos.

Para vencer su resistencia hay que destruirlos uno a uno, cosa difícilísima. Y como se les mueve por medio de la telegrafía sin hilos, no hay manera de inmovilizarlos.

Algunos militares daneses, que han presenciado los ensayos, dicen que se podría alinear en los puntos de más riesgos a estos soldados automáticos, reservando las tropas para los sitios de más fácil defensa.

El ejército que así procediera, en opinión de ellos, ganaría las batallas que empeñase con facilidad y sin grandes pérdidas.

Sección informativa

El teléfono en Mallorca

Hemos hablado, respecto al proyecto de instalación del teléfono en los pueblos de Mallorca, con el celoso director de la Central de Teléfonos de esta provincia, don Miguel Zornoza.

Nuestro amable interlocutor nos ha expuesto, con la llaneza que le es peculiar, su creencia de que, dentro de poco tiempo, de breves días, tal vez, empezarán los trabajos de tendido de la línea telefónica que ha de unir Palma con los pueblos del interior. Probablemente, según su creencia, la primera línea que se construirá será la de Palma a Inca; a esta seguirá la de Inca a Sineu, donde, como ya se sabe, se ha de instalar la Central de toda la Red.

Con el fin de ganar tiempo, y para ello ya se cuenta con la correspondiente autorización de la Dirección general, los Ayuntamientos contribuirán a la mejora, en vez

de con postes creosotados, como se había pensado, con material: alambre y aparatos telefónicos. Diversos Ayuntamientos han comprado, a tal objeto, de uno y de otros. El Estado (por la Dirección general ya se han dado las órdenes oportunas para su envío desde Cataluña) contribuirá, de momento, con los postes creosotados, la primera remesa de los cuales llegará a Palma uno de estos días.

Acaricia el señor Zornoza el propósito de que lleven a cabo los trabajos de tendido de la línea quince reducidas brigadas, las cuales en sólo dieciocho días dejarían completamente terminada, comenzando enseguida a funcionar, la línea Palma-Inca.

Nos dijo que el teléfono va a instalarse también en Ibiza, uniéndose, por medio de él, la capital de aquella isla con los pueblos de la misma.

Los fiscales substitutos

En virtud de reciente real decreto del Ministerio de Gracia y Justicia, publicado, días atrás, en estas columnas, se ha reorganizado el servicio de los abogados fiscales substitutos de las Audiencias. Según esa reorganización, en esta Audiencia, donde hay tres fiscales propietarios, debe haber solamente dos abogados substitutos, y no cuatro, como ha habido hasta ahora.

Los que hasta ahora han desempeñado dicho cargo son don Joaquín Pascual, don Gabriel Fuster, don Jaime Muntaner y don Pedro Alomar.

Esta Audiencia para designar a dos de dichos señores que han de continuar ocupando aquel cargo, se ha atendido a dos criterios: 1.º, los que no ejercieran la profesión (en este caso ha estado incluido don Pedro Alomar); y 2.º, los que llegasen en el cargo mayor antigüedad (el más antiguo es don Joaquín Pas-

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 64

Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

máxima de la profunda sabiduría que dice: "Desprecia el cuerpo por ilustrar el alma... Mira lo que tienes que hacer. Mañana, cuando brillen las estrellas en el cielo, vendrá a visitarte una virgen llena de vanidad, que te pedirá un filtro para apartar de otros unos ojos que quisiera ver fijos en sí; en lugar de filtro, es menester que la des un veneno de los más activos. Es menester que el amante respire únicamente por las sombras.

La bruja tembló de pies a cabeza. —¡Oh! Perdonad, perdonad, señor terrible—dijo con voz alterada—; eso es a lo que no me atrevo. En estas ciudades la ley es severa y vigilante; me prenderán y matarán.

—Pues entonces, ¿de qué te sirven tus hierbas y tus brebajes, miserable bruja?—dijo Arbaces con aire burlón. Tepóse la hechicera con las manos su detestable cara.

—¡Oh! Unos cuantos años há, no era yo lo que ahora—dijo con voz tan diferente de la habitual, que hasta era dulce y lastimera...—Yo amaba y me creía amada...

—¿Y qué me tiene que ver tu amor con lo que yo te mando?—interrumpió Arbaces con impetuosidad.

—Paciencia—replicó la hechicera—, os lo suplico. Yo amaba... Otra menos hermosa que yo... ¡si, lo juro por Nemesis! menos hermosa era, sedujo al hombre de mi elección. Pertenecía yo a aquella tenebrosa tribu de la Etruria que mejor conoce los secretos de la nigromancia. Mi misma madre era Saga; acompañó en el furor a su hija; recibí de su mano la bebida que debía restituirme el corazón de mi amante y el veneno que matase a mi rival. ¡Oh! Desplomaos sobre mí, horribles paredes. Mi mano trémula cambió los filtros; mi amante cayó, en efecto, a mis pies... ¡pero muerto! ¡Muerto! Desde entonces, ¿qué ha sido la vida para mí? Envejecí de repente; me consagré a los sortilegios de mi raza; por un impulso irresistible me estoy imponiendo una dura penitencia: sigo cogiendo las plantas más dañosas y les quito el veneno. Siempre se me figura que se le doy a

una rival aborrecida; le echo en la redoma; me persuado que va a quitarme la hermosura; al cabo despierto y veo el cuerpo trémulo, la boca espumosa y los ojos muertos de mi Aulo asesinado... y por mí.

Terribles convulsiones agitaron el descarnado cuerpo de la hechicera.

Arbaces la contemplaba a la vez con curiosidad y desdén.

—Y ¿es posible—dijo para sí—que también ese sér degradado tenga emociones humanas? ¡También se esconde entre las cenizas de su corazón el mismo fuego que consume a Arbaces! ¡Conque somos todos lo mismo! Las pasiones son un vínculo místico que une a los hombres más grandes y a los más pequeños.

Él no contestó hasta que la vió un poco tranquila.

Se mecía ella en su asiento y tenía los ojos fijos en el fuego del hogar, mientras anchas lágrimas corrían por sus lívidas mejillas.

—Convento en que es triste tu historia—dijo Arbaces—; pero tales afectos son sólo de la juventud; la edad debe endurecer nuestras almas para todo lo que no sea nosotros mismos. Así como cada año que pasa añade una

nueva concha a los crustáceos, así cada año debe rodear nuestro corazón de un nuevo baluarte. No pienses ya más en esas locuras, y ahora escuchame. ¡En nombre de esa venganza que te fue tan querida, te mando que me obedezcas! ¡También es para un acto de venganza para lo que te invocó! Ese joven, del cual quiero desembarazar mi camino, me ha ultrajado, a despecho de mi arte. Ese muñeco cubierto de púrpura y de bordados, con sus sonrisas, con sus miradas, sin alma y sin juicio, sin otro encanto que el de la hermosura, ¡maldito sea! Ese insecto, ese Glauco... morirá, lo juro por Orco y por Nemesis.

Recorría el egipcio a largos pasos la lúgubre caverna, enfurecido a cada palabra que soltaba, olvidando su debilidad al ente raro que le oía, y todo cuanto le rodeaba.

—Glauco has dicho, señor—exclamó la hechicera de pronto, y brillaron sus ojos con desusado fuego al oír pronunciar este nombre, que la recordaba un ultraje que le era doblemente sensible por la soledad en que vivía.

—Sí, así se llama; pero, ¿qué importa el nombre? Es preciso que antes de tres días ya no pertenezca a un sér vivo.

—¿Yeme—dijo la hechicera, saliendo de una breve cavilación en que estaba después de las últimas palabras del egipcio—; soy tu hechura y tu esclava, perdóname. Si doy a la joven de que hablas con qué acabar la vida de Glauco, me descubrirán de fijo; los muertos siempre encuentran vengadores. Más diré, hombre terrible: si se sabe que has venido a verme, si es conocido tu odio a Glauco, necesitarás de la magia más eficaz para defenderte a tí mismo.

—¡Ah!—dijo Arbaces parándose de repente, porque con aquella ceguedad que acompaña a las malas pasiones, aun en los hombres más perspicaces, no había pensado hasta entonces en los riesgos a que le exponía semejante venganza.

—Pero—prosiguió la hechicera—si en lugar de una bebida que suspenda la circulación de la sangre, le doy otra que le trastorne la cabeza, que incapacite al que lo tome de desempeñar las funciones ordinarias de la vida, que le convierta en un sér abyecto, privado de juicio, ¿no se saciará igualmente tu venganza y habrás conseguido tu fin?

—¡Oh, gran magal! No ya servidora, sino hermana, compañera de Arbaces;

¿cuánto más ingenioso es el talento de la mujer que el del hombre, cuando se trata de venganza! En efecto, semejante destino es mucho más cruel que la muerte!

—Además—continuó la hechicera, gozándose en la idea de su cruel propósito—, esto no trae compromiso, porque nuestra víctima puede perder la razón por mil causas impenetrables a los hombres; haber estado en las viñas y visto una ninfa, basta, como sabéis, para volver a uno loco, o bien el mismo vino es capaz de haber producido ese efecto. ¡Ah! ¡Ah! Nunca se procura explicar estas materias muy escrupulosamente, y sobre todo, aun cuando se descubriese que su trastorno mental ha nacido de un filtro, la locura, ¿no es un efecto natural? Y la hermosa que le suministró, ¿no halla siempre indulgencia en todos los corazones? Poderoso Hermés, ¿estás satisfecho de mí ocurrencia?

—Con esto se prolongará tu pacto veinte años—respondió Arbaces—; yo renovaré la época de tu suerte en la faz de las pálidas estrellas; no habrás servido de balde al señor del cinturón de fuego. Mira, Saga; toma estos útiles dorados para hacerte un escondrijo

más cómodo en esta triste caverna; un servicio a Arbaces debe valerte más que mil predicaciones hechas a los atónitos ciudadanos con el auxilio de la criba y de las tijeras.

Al decir esto echó en tierra una bolsa bien provista, que resonó melodiosamente al oído de la hechicera, a quien gustaba saber que tenía el medio de procurarse aquellas mismas dulzuras de la vida que despreciaba en realidad.

—Adiós—prosiguió Arbaces—; cuidado con faltarme: vela más que las estrellas, si es preciso, para componer el breaje; cuando vayas al castaño de Benevento a adorar la alada serpiente, infundirás respeto a tus compañeros, diciéndoles que tienes por patrono y amigo a Hermés el egipcio; mañana a la noche volveremos a vernos.

No se detuvo a esperar la despedida y las gracias de la hechicera; guiado por la luz de la luna, bajó deprisa la montaña.

La vieja, que le había seguido hasta la puerta, se quedó largo rato a la entrada de la caverna con los ojos fijos en el huésped que se alejaba, y al caer los rayos de la luna sobre su blanco cuerpo y su cara sepulcral, de pie, en

qual). Por esto pués, continuarán desempeñando el cargo de aboga do fiscal substituto los Sres. Ato mar y Pascual. Este último, a tenor de lo dispuesto en dicho real decreto, se ha comprometido, al aceptar el cargo, a no ejercer la aboga cía en lo criminal.

En consecuencia de esto, han cesado en el desempeño de dicho cargo los Sres. don Gabriel Fuster y don Jaime Muntaner, a quienes, empero, se les reconocen los benefi cios que dispone el citado real decreto. El Fiscal de S. M., además, les ha expuesto su satisfacción por la rectitud con que desempeñaron el cargo.

—Ayer llegaron de Barcelona, a las siete de la mañana, en el "Balear", don Juan Roselló Palou, don Apolonia Viccas Roselló y don Juan Alberdi.

—También llegaron dos Religio sas de la Pureza.

—D. Ibiza y Alicante, han llega do hoy, a las ocho y media de la mañana, en el "Cataluña", don Julián Beltrán, don Ramón Cauto y don José Guilabert.

La Marquesa de Squilache
Anteayer pasó a mejor vida en su palacio de Madrid, como verán nuestros lectores en la sección telegráfica, la Excm. señora Marquesa de Squilache, dama de S. M. la Reina doña María Cristina.

La finada era conocida de Palma por haber pasado aquí una tem porada durante el verano último, ho rreándose en el Palacio de la Almudaina, con sus hermanos los Excmos. señores de Borbón. La difunta era persona que, por su carácter afable y atrayente, conquis taba la estimación de cuantos la trataban.

Su muerte ha sido muy sentida, taut en Palma como en Madrid, donde gozaba de muchas sim patías.

A la hermana de la Marquesa de Squilache, la Excm. señora doña Felisa de Borbón, y a su hermano político el Excmo. señor Capitán general de esta región, don Fran cisco M. de Borbón, enviamos la expresión de nuestro sentidísimo pésame.

Fallecimiento
En la madrugada de hoy ha pa sado a mejor vida en el Pont d'Iuca después de recibidos los sacramen tos, la madre de nuestro buen amigo don Jaime Salom, Recauda dor municipal de Impuestos de este Municipio, a quien enviamos nuestro más sentido pésame.

Noticias militares

Campañeros.— Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. A. R. el Príncipe de Asturias, el Excmo. señor Capitán general del distrito se ha servido disponer que vistan de gala las tropas de esta guar ni ción, se ize el pabellón nacional en los edificios militares y que por la batería de talvas se hagan las de ordenanza.

Uniformes.—Se surtirme en el cuerpo de Carabineros el traje de verano, y se implanta el de paño gris verdoso para todo tiempo, fa cultando a dicho personal para usar lo más fino en verano.

Ayudantes.—Ha sido nombrado ayudante de campo del general de brigada don Rafael Lachambre, el capitán de Infantería don Fran cisco Planas.

TEATRALES

Principal
Como ya hemos anunciado, ma ñana por la noche y con la obra de los hermanos Quintero "Amores y amorsos", debutará en este teatro la Compañía de comedia Abadia-Vilches.

Balear
Ayer tarde debutó en el coliseo del Ensanche la "troupe", Ve nafi, cuyos trabajos malabares fueron aplaudidos.

También debutó la tonadillera de cantos regionales Paquita López, que fué igualmente aplaudida.

Notas de sociedad

De viaje
Ayer salieron para Marsella, a las nueve y media de la mañana, en el vapor "Iseño", don José Villa longa, don José Puig y don Gumer sindo Palmer.

—Para Barcelona, a las diez de anoche, embarcaron en el "Ray Jaime I", don Alfredo Castro Garcias, don Pedro Ferrer Simoner, don Antonio Alcover Ferrá y don Fran cisco Blanch Sintes.

—En viaje de novios, embarcó también don Mateo Z. Forteza Musoles, acompañado de su distin guida esposa doña Antonia Socias Montis.

—También embarcó el conocido pistor don Eliseo Melfreu.

—Igualmente salió para Barcelo na el doctor don Luis Frontera.

El festival taurino de ayer

Ayer tarde se celebró en nues tro circo taurino el anunciado festi val.

Se registró un lleo.
Después de dar suelta al mongol fier en el que surgió los aires el capitan Paulita, se lidiaron cuatro novillas. A las dos primeras les simuló la muerte el diestro Campos y las otras dos fueron estoqueadas por el novillero "Pinerillo".
La parte taurina no pasó de ca pta.

El espectáculo por lo duradero resultó pesado.
El mongol fier cayó en las inme diaciones de la plaza.

DEL MAR

Entradas
Ayer llegó, procedente de Barcelo na, el vapor "Balear".

Hoy ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante el vapor "Cataluña".

Salidas
Ayer salieron los vapores "Iseño", y "Ray Jaime I", para Marsella y Barcelona, respectivamente.
Esta mañana, a las siete, ha salido

para Cabrera el "Ciudad de Pal ma".

Despachados
Hoy debe salir para Barcelona el vapor "Cataluña".

Vapores esperados
Mañana deben llegar los vapores "Bellver", y "Mahón", procedentes de Barcelona y Mahón respectiva mente.

La cencerrada aérea

Manifestaciones del señor Gober nador

El Gobernador civil, señor Mar tinez de Campos, nos hizo ayer, el medio día, las siguientes manifes taciones:

"Refiriéndome al toque de bocinas, cuernos y pitos desde algunas zonas de esta capital, he de decir que ya hace mucho tiempo, y en varias veces, me habian anuncia do tal cosa como protesta contra mi autoridad de algunas Sociedades y cafés que no pueden jugar a los ilícitos por las reiteradas órdenes que tengo dicitadas para prohibirlos en todas partes, desde que tomé po sesión del Gobierno.

"A raíz del último Carnaval y sintiéndose agraviados algunas So ciedades y establecimientos por las medidas que yo tenía dicitadas a fin de evitar o corregir inmoralidades en los bailes de máscaras, hubo ya algún intento parecido que no llegó a realizarse.

"Ahora todos esos agraviados han organizado ese estéril aboroto con la participación de algunos jóvenes mauristas que, por lo visto, enten den que el ejercicio de la ciudadanía consiste en faltar al respeto a la Autoridad de noche y por los teja dos.

"Como todos nos conocemos, excuso decir que nada me refectan todos estos procedimientos que, incluso por lo cobardes, no pueden significar coacción. Pero, aunque la constituyesen, yo seguiré cumplien do con mi deber, estimulado por el concurso y simpatía que me mues tran elementos valiosísimos y por el aplauso que Sociedades tam im portantes como el Patronato Obre ro me dedicaron hace pocos días por mi campaña contra la inmoralidad, en la que perseveraré, pese a quien pese."

La cencerrada se repita en el Borne
—Gravemente.—Intervención de la policía y de la Benemérita.—Detenciones.—Ha biendo con el Gober nador.—Al Juzgado.—Vi sítas

Anoche, a las ocho, previa la suelta de algunos coches, se repitió, si bien casi concentrada en el barrio del Borne, la cencerrada aérea iniciada anteayer, según ya dijimos, y a la que precedió, según hemos sabido, una carta circular, escrita a máquina, que fué repartida profusamente en esta ciudad invitando a ello para la noche del sábado y las sucesivas.

La pita de anoche duró más de media hora.
Durante ella un policía detuvo a un joven que, provisto de pito, iba silbando por el Borne, Buen núme ro de personas acudieron al lugar del hecho, invitando al policía en

cuestión a que libertara a dicho joven: éste huyó, confundido entre la demás gente.

Desde la terraza de la Sociedad La Veda pitaban también muchas personas. Dos policías, proceden tes de su Inspector jefe, señor Maín, subieron a dicha terraza. Siguiéron les muchos socios que habian en la planta baja, uniéndose a los de la terraza; y poco tiempo después el señor María y los policías salían de aquel sitio. Hubo protestas, silbidos y gritos contra el señor Goberna dor.

El señor María fuere inmediata mente al Gobierno civil, donde se entrevistó con el señor Martínez de Campos, diciéndole que la policía había si o arrollada en "La Veda". El señor Gobernador llamó a la guardia civil.

Poco tiempo después llegó frente a "La Veda", donde se había reunido numeroso público, a guardia civil montada, al mando de un sargento, la que consiguió despejar dicha Sociedad. El público fué al paseo, y allí fué también la guardia civil montada, despejando también aquel sitio.

En la terraza de "La Veda", con tinuaban las protestas y silbidos y otras manifestaciones contra el señor Gobernador. Poco después llegó una sección de la guardia civil a pie, al mando del teniente señor Cerda, la que penetró en "La Veda", hacien do salir de ella a las personas que habia.

Durante el altercado fueron dete nidos el joven Ingeniero don Pedro Garau Toruabells y el aspirante del Banco de España señor Oliver, siendo conducidos al Gobierno ci vil.

Las comision de la Junta de La Veda, formada de los señores Bron do (M), Villalonga Aguirre y Si quer, fué al Gobierno civil para hablar con el señor Martínez de Campos. Este, al recibirlos en su despacho, les entregó un oficio or denando la cesura de "La Veda", oficio del que se exigió recibo y que firmó el Sr. Brando. La orden fué cumplida inmediatamente por la guardia civil.

Al acudir al Gobierno civil, nos enteramos de que el señor Gober nador, accediendo a ruegos de los concejales señores Tous y Alorda, había libertado al señor Garau. También puso el señor Martínez de Campos en libertad al otro deteni do, señor Oliver.

Hablamos brevemente con el sa ñor Gobernador civil. Éste nos dijo que se ratificaba en las manifesta ciones que nos habia hecho al me diodía, y nos añadió que precisa mente en una Sociedad donde había prohibido el juego a los prohibidos era donde habían ocu rrido los sucesos. Nos agregó que la policía daría cuenta al juzgado de lo ocurrido.

Bastantes personas fueron aho che al Gobierno civil para visitar al señor Martínez de Campos.

GRABADO del Ilmo. Dr. Campins

En esta imprenta se halla en ven ta, al precio de 150 pesetas, un her moso grabado, tamaño 23 por 49 centímetros, del malogrado Ilustri simo Sr. Dr. D. Pedro J. Campins, Obispo difunto de Mallorca, en sus primeros años de Pontificado, obra pl renombrado grabador D. Bartolo mé Maura.

El Obispo de Lérida

Con el natural sobresalto nos hemos enterado de que nuestro ilustre paisano el Obispo de Lérida, Ilmo y Rvmo. Dr. don José Mira lles se halla enfermo de catarro a causa de fuerte bronquitis y pul monía que le sobrevinieron a con secuencia de catarro sufrido duran te la Visita Pastoral.

Anoche, a las once y media, nuestro amigo don Juan Miralles, hermano del Prelado leridense, re cibió el siguiente telegrama del Capellán de honor de S. Ilma., Re verendo don Pedro Jaume:

"Parte facultativo ahora bronqui tis intensa extensa y pulmonis no presenta complicación. Este mo mento sanguijuelas.—Pedro."

Hoy la familia ha recibido otro telegrama diciendo que la enfer medad del ilustre enfermo sigue el mismo curso, sin complicaciones.

Esta noche saldrán para Barcelo na y Lérida don Juan y don Sebast ián, hermanos del Ilmo. Sr. Obispo de Lérida, quienes no salieron ano che por no haber recibido el tele gram que más arriba insertamos y que es el que comunica la gravedad del Dr. Miralles.

La noticia de la grave enfermedad del Ilmo. Sr. Obispo de Lérida ha causado en Palma general sobre salto, habiéndose dirigido a Lérida muchos telegramas interesándose por el estado de nuestro ilustre paisano.

Elevarnos fervientes plegarias al Señor para que se digno conservar la preciosa vida del sabio y virtuo so Prelado de Lérida.

Boletín religioso

MAÑANA
Santos.—San Francisco de Veró nimo, confesor.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Juan, en honor del Patriarca San José: Exposición a las siete; ac to seguido Mes de María con músic a, durante dos misas; a las diez y media, Misa mayor; a las doce, misa rezada; al anochecer, Rosario, me ditación, Padrenuestros a San José, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empezan en el Oratorio de los Hermanos Carmelitas del Arrabal de Santa Catalina, dedicadas a su Titular: Exposición a las seis y mis as rezadas a las ocho, nueve y diez; al anochecer, Rosario, solemnes Mes de María y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones.—En Santa Ca talina de Sena empezará solemne Triduo para conmemorar el primer aniversario de la fundación en Pal ma de la Asociación del Rosario Perpetuo: Por la tarde, a las seis y media, exposición del Santísimo, estación mayor, Rosario, con cánti cos al principio y fin de cada decena, Letanias, sermón por el Rdo. Pa dre F. Manuel Montoto, O. P., Di rector de la Asociación del Rosario Perpetuo y de la V. O. T. de P. m y Prior del Convento de P. m y Dominicos de Manacor, Saive so lemne, reserva del Santísimo Sacra mento, Himno de los Guar. las de Honor de María, y bendición e im

✠

D. Concepción Villalonga Arbona
Viuda de Salom
HA FALLECIDO EN EL PONT D'INCA
Después de recibidos los Santos Sacramentos
Q. E. P. D.

Su sñligido hijo, hiji político, nietos, nietas, hermano, hermana, hermanas políticas, sobrinos, primos y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos la tengan presente en sus oraciones y se digno asistir al rosario que se rezará en la parroquia de Pont d'Iuca, a las seis y media de hoy y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de Marratxi.

El funeral se celebrará el próximo miércoles, a las nue ve de la mañana, en la antedicha Parroquia.
No se invita particularmente
El duelo se despide en la Iglesia

El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales, Director del Ma nicomio Provincial de Gerona, ex-ayudante de las clínicas de Munich (Alemania), de Bolonia y Roma y del Manicomio de Reggio-Emilia.

Permanecerá en Palma los días 11 y 12 del actual Consultas en los días mencionados de 8 a 10 mañana y de 1 a 6 tarde Marina, 1, principal, 2.ª (En el Consultorio del Oculista Doctor Comas)

JAIME MUNAR POU
Médico especialista en las enfermedades de la garganta nariz y oido
GIRUGIA GENERAL

Nota de Sobresaliente en todas las asignaturas de la Carrera y en el grado de Licenciatura; ex-preparado anatómico pensionado por oposición, exmédico interno de los dispensarios y clínicas de Oto rino laringología y Cirugía general de los Hospitales Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

Ex-médico Ayudante del Doctor Botey
Consultorio y Clínica; calle de las Miñonas, 11, principal. Ho ras de consulta: de 10 a 1.

posición solemne de medallas del Rosario Perpetuo.
Todos los cánticos estarán a cargo de la Asociación del Rosario Per petuo.

En Montesión, los días 10, 11 y 12, diez minutos antes de la misa de seis y media se rezarán las Letanias de los Santos.
Visita.—A Nuestra Señora del Puig, en San Jaime.

Sueltos y noticias

Contigo pan y cebolla sólo; pero habiendo también, Licor del Polo.

En el Circulo de Obreros Católicos
Anoche se celebró en el Circulo de Obreros Católicos la anunciada velada teatral, siendo muy aplaudi dos los que en ella tomaron parte por la selecta concurrencia que llenaba por completo el salón.

Multa
El Gobernador civil, señor Mar tinez de Campos nos ha manifesta do que ha impuesto una multa de 200 pesetas al dueño de un café de la calle de la Lonjeta por falta de

respeto a la autoridad y por incum plimiento de las disposiciones que tiene dicitadas sobre el cierre de esta blecimientos públicos.

Llamamos la atención de los ar tríticos que la Piperazina Dr. Grau, es recetada por los médicos para combatir el reuma, gota, ciática, có licos, nefríticos, areñitas, mal de pier dra, neuralgias, etc. Es el mejor di solvente del ácido úrico.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dó sis uno o dos granos al cenar. Ven ta en Farmacias.

Gran Ocasión

Se realizan varios artículos a mi tad de su precio.
CALLE BROSSA
Frente tienda El Aguila

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

La guerra europea.—Detalles del hundimiento del "Lusitania".—Reclamación italiana contra Turquía.—Los alemanes se han apoderado de Libau.—Optimismos sobre la cuestión chino-japonesa.—La actitud de Italia: importante artículo de "L'Osservatore Romano"; ¿los Embajadores de Austria y Alemania saldrán en breve de Roma?; res puesta de Austria a Italia con contraproposiciones; Víctor Manuel contesta al Kaiser—¿Combate naval?—¿Alemania y Austria tienen el propósito de reconstituir Italia sobre la base del reconocimiento de la soberanía temporal del Pontificado?—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 9 (100)
Fuerte cañonero en el Canal de la Mancha
Londres.—Dicen de Couvres que en todo el Canal de la Mancha se ha oído fuerte cañonero.
Se atribuye a los cañones grue sos de los alemanes.
Un hijo de Asquith, herido
Londres.—Un hijo del jefe del Gobierno, Sr. Asquith, ha sido herido gravemente en los Dardanelos. Los aliados progresan en los Dar danelos
Atenas.—Los aliados progresan en los Dardanelos, habiendo rechazado ataques de los turcos.
La escuadra sigue bombardeando las fortificaciones de los otoma nos.
Persecución de los rusos por los alemanes
Nordenich.—Las tropas austriacas persiguen a los rusos.

Los austriacos han traspasado el Pálm, situado al Sur de Dukla.
En los Cárpato, los moscovitas huyen precipitadamente.
Los alemanes se abren camino.
En Bestida, los austro alemanes han apresado cañones y mucho ar mamento, cogiendo, además, 1.300 prisioneros. Varias compañías ru sas fueron enjuilgadas.
Cañones servios destruidos
Nordenich.—Los austriacos han destruido los cañones que los ser vicios tenían emplazados en Bi grado.
Ditiles de hundimiento del "Lusi tania".
Londres.—Créese que el hundimien to del trasatlántico inglés "Lusi tania", motivará la adopción de me didas de carácter militar.
—Entre los pasajeros iban en dicho buque figuraban el hijo del Director de la Asociación de la

Prensa de Estados Unidos, y dife rentes personalidades americanas.
Conducía el "Lusitania", gran cantidad de oro y plata.
Dicho buque llevaba lanchas de salvamento para 3.000 personas.
—El submarino que torpedó al "Lusitania", lo acechaba desde ha cia dos días.
—Han desembarcado en Luecenseva quinientos supervivientes del "Lusitania".
La cuestión austro italiana tirañti sima
Colonias.—Noticias recibidas de B rlin dicen que el estado de la cuestión austro italiana es tirantísi mo, pero no desesperado.
Conferencias del Duque de los Abruzzos
Roma.—El "mirante" Duque de los Abruzzos ha conferenciado con el Ministro de Marina.
También se ha entrevistado con el Jefe del Estado mayor naval.

Embajadores que se despiden Roma.—Los Embajadores de Austria Hungría y de Alemania en Roma se despiden de sus amistades.
La cuestión del Adriático
Roma.—Dícese que se ha llegado a un acuerdo entre Servia e Italia respecto al mar Adriático.
Bulow y Víctor Manuel
Roma.—El Embajador de Ale mania en el Quirinal, Príncipe de Bulow, se ha vuelto a entrevistar con S. M. el Rey.
Parte oficial francés
París.—El parte oficial de las tres de la tarde dice así:
"Rechazamos ataques violentísi mos cerca de Saint Julien.
Recuperamos varias trincheras al Sur de Ipiés.
En el resto del frente no ha ha bido nada que señalar."
Reclamación de Italia contra Tur quía
Roma.—El Gobierno italiano exi girá al de Turquía explicaciones

respecto al envío a la Tripolitania de oficiales otomanos para mandar a los rebeldes.
General alemán muerto
París.—Dícese que ha muerto en el campo de batalla al general alemán Seidewertz.
Lo que dice "L'Osservatore Roma no" sobre la actitud de Italia
Roma.—El periódico "L'Osser vatore Romano", aconseja que se esperen las explicaciones del Go bierno sobre los pesimismo que circulan.
Añade el órgano oficial del Va ticano que Austria-Hungría ha res pondido ampliamente a las aspira ciones italianas.
A través del movimiento belicoso —sigue diciendo "L'Osservatore Romano",—se vislumbra un poder oculto que empuja al Gobierno a soluciones extremas.
Atribuyelo dicho periódico a la Masonería, que, según añade,

busca convertir a sus fieles en fa vor de la guerra.
Termina "L'Osservatore Roma no", diciendo que confía en que la prudencia de los gobernantes se impondrá a las pasiones, y esti mando que la apertura del Parla mento hará que se estudie con calma el asunto.
La Prensa griega
París.—La Prensa griega con cede importancia al bombardeo de Tchataldja por la escuadra rusa, recordando que en esta línea se de tuvo hace tres años la acción bal cánica.
Nueva carta del Papa al Cardenal Amette
París.—Dicen al "Petit Pari sien", desde Roma que el Sumo Pontífice ha escrito nuevamente al Cardenal Amette, Arzobispo de París.

Madrid, 6 (215)
Ante la inminente intervención de do Italia en la guerra.—Una entrevista interesante.—Lo que harán Austria y Alemania
Ante la inmensa emoción y an siedad que en todas partes despierta la actitud de Italia, dispues to, según todas las noticias y referen cias, a tomar parte en la lucha, de clarando la guerra a los Imperios centrales, hemos acudido a los cen tros donde pueden obtenerse las informaciones más exactas y con cretas sobre el particular, a fin de conocer el verdadero estado de la cuestión.
Interrogada por nosotros elevada personalidad, cuyo nombre nos está vedado revelar, nos ha hecho las siguientes manifestaciones, con re ferencia a noticias de alto y autori zadísimo origen:
"Si, como parece seguro e inevi

table, Italia rompe su neutralidad y se lanza a la guerra contra Austria y Alemania, va a verse en el trance más serio y apurado de su historia.

A la declaración de la guerra por Italia, el Emperador de Austria, como Rey católico y apostólico responderá desde luego con un vibrante manifiesto dirigido a los católicos de todos los países neutrales del mundo, manifiesto que llevará la firma del Kaiser de Alemania y en el que se le excitará a sumar su adhesión y su cooperación y concurso para la realización del plan que Austria y Alemania se proponían llevar a cabo respecto de Italia, plan encaminado a obtener una victoria decisiva y completa que haga a los Estados centrales dueños del territorio italiano.

Realizado este empeño, los Gobiernos austriaco y alemán declararían borrada y nula toda la historia de Italia a partir del año 1870, y retrotraerían los hechos al ser y estado en que se encontraba antes de la sacrilega usurpación de Roma por las tropas de Víctor Manuel y Garibaldi. Es decir: la reconstitución de Italia sobre la base del reconocimiento de la soberanía temporal del Pontificado, al que devolverían la total tranquila posesión de los antiguos Estados Pontificios, acaso amplificados y aumentados.

No sé si Italia, es decir, el Gobierno italiano—ha terminado diciendo nuestro ilustre interlocutor—habrá pensado y meditado sobre esta gravísima contingencia, al disponerse a declarar la guerra a Austria y Alemania, como les acabo de indicar. La aventura en que va a meterse Italia es de aquéllas a cuyo fin y término pueden encontrarse sorpresas muy amargas y desagradables. El tiempo dirá.

Madrid, 10 (5:30)

Comunicado francés

Paris.—El comunicado de las once de la noche dice así: "En todo el frente sigue el combate de la artillería. Uno de nuestros batallones se apoderó de una importante obra de defensa de los alemanes al este de Leus."

En el botque de Le Pêtre han sido rechazados tres ataques alemanes.

A la orilla derecha del río Feton avanzamos cerca de un kilómetro en dirección a Mzera.

La escuadra japonesa Tokio.—El acorazado "Yokosama" y los cruceros "Kourama", "Chicouha", y cañoneras contratorpederos han marchado con rumbo desconocido.

Comunicado alemán Nordeich.—(Radiograma).—El Gran Cuartel alemán comunica lo siguiente:

"Los alemanes han tomado la población de Libau, cogiendo mil seiscientos presos, doce cañones y cuatro ametralladoras.

Durante la toma de Libau las fuerzas navales alemanas apoyaron el ataque desde el mar. En Galitzia occidental las fuerzas que manda el general Von Heken sen y otros contingentes austro-alemanes continuaron ayer sus ataques, derrotando a los rusos.

Las vanguardias alemanas cruzaron ayer el Wislok.

En la región de Kowno, durante estas operaciones, han sido copados varios contingentes rusos de gran importancia, ascendiendo hasta ahora a unos setenta mil los prisioneros hechos desde el día 2 de Mayo. También cogimos treinta y ocho cañones, nueve de ellos de gran calibre.

Ataques franceses fracasados Nordeich.—(Radiograma).—En el frente occidental todos los ataques de los franceses en los Vosgos han fracasado, con grandes pérdidas para ellos.

Parte oficial turco

Nordeich.—(Radiograma).—Un parte oficial turco dice lo siguiente: "En el frente de los Dardanelos, cerca de Aryburnu, los aliados se mantienen en sus antiguas posiciones.

Más al Sur de Aryburnu, en el sector de Sedil, los aliados intentaron ayer realizar un ataque, apoyados por sus buques de guerra. El combate duró hasta la tarde, decidiéndose en favor de los turcos, que obligaron al enemigo a retirarse a sus antiguas posiciones, después de sufrir importantes bajas.

En el ala izquierda una parte de

las fuerzas turcas persiguió a los aliados hasta el punto de desembarco de Sedilbar, bariendo a los que huían con bombas.

El trasatlántico "Lusitania".—Detalles del naufragio Nordeich.—Se ha facilitado un radiograma que dice así:

"El trasatlántico "Lusitania", llevaba a bordo cañones; gran parte de su cargamento consistía en material de guerra.

"La Compañía propietaria conocía los riesgos que corrían los pasajeros y toda la responsabilidad recae sobre ella.

—Según la agencia Reuter, un superviviente de la catástrofe dice que al acercarse el "Lusitania", a la costa irlandesa divisó, a un kilómetro de distancia, el puente de un submarino, a las dos de la tarde. Inmediatamente se vió en el agua la estela blanca que dejaba en el mar un torpedo que dicho submarino había lanzado contra el buque.

El torpedo estalló produciendo gran explosión, volando parte del buque.

Poco después alcanzó al "Lusitania", otro torpedo.

La tripulación al ver que el buque se hundía por la parte de estribor, comenzó los trabajos de salvamento en medio de gran orden.

Las cuerdas que sostenían algunos botes tuvieron que ser cortadas para poderlos utilizar con más prontitud, pues el buque ya se hundía.

Según la prensa, se han salvado 638 personas.

Proyecto de ley francés

Paris.—El proyecto de ley ratificando el convenio pactado con el Banco de Francia, sobre el cual habló ayer Mr. Ribot en la Cámara, se elevará de doce mil a quince mil millones de francos, señalándose esta cantidad como límite de emisión de billetes del Banco de Francia.

Madrid, 9 (16:00)

Sobre un combate naval.—Bajas de los ingleses

Nordeich.—Informes recibidos de Noruega coinciden en afirmar que en la noche del 7 al 8 del pasado mes de Abril se libró en la costa de Noruega, a la altura de Bergen, un violento combate naval entre ingleses y alemanes.

Tripulantes de los barcos mercantes llegados procedentes de Noruega aseguran haber oído, durante aquella noche, cañoneo, viendo, además, el resplandor de potentes reflectores de las unidades.

Por una carta que iba dirigida el 11 de Abril al comandante del submarino inglés B 2, hundido en los Dardanelos, se han sabido pormenores de dicho combate, en el que resultaron hundidos un acorazado "Superbe", de 19.000 toneladas y el buque "Narrior", de 13.750 toneladas.

La Marina alemana no tuvo bajas. El viernes 9 de Abril entraron en puertos ingleses varios cruceros seriamente averiados. El "Lyon", de 26.000 toneladas, se hallaba en estado lastimoso.

Las noticias oficiales inglesas, según tales informes, han callado estos sucesos.

"En vista de las negociaciones del Almirantazgo inglés referentes al combate citado,—dice un comentario alemán de carácter crítico—sólo cabe suponer que los barcos británicos se cañonearon mutuamente en medio de la densidad de una noche oscura, cañoneo que motivó las averías a los indicados barcos ingleses.

Añaden dichos informes que en el Támesis entró un acorazado muy averiado en el lado de estribor y con las chimeneas de popa arrancadas.

Telegrama del Kaiser a Bulw Se ha recibido un radiograma, expedido por la Torre Eiffel, diciendo que el corresponsal del "Morning Post", en Roma anuncia a su periódico que el Kaiser ha telegrafado tres veces en 24 horas, al Embajador de Alemania en el Quirinal, el Príncipe de Bulw.

Optimismo respecto a la cuestión chino-japonesa

Londres.—Hay esperanzas de que se arregle todavía la cuestión chino-japonesa, pues, según un telegrama de Tokio, el Japón ha modificado, a última hora, sus reclamaciones.

Pasajeros del "Lusitania", salvados

Londres.—Entre las personas que iban en el "Lusitania", al ocurrir la catástrofe y que han conseguido

ser salvadas figura el propietario de minas Sr. Thomas, Lady Allen, de Montreal y Lady Macworth. Bulw no se ha entrevistado con el Papa.

Roma.—El Embajador alemán en Roma, el Príncipe de Bülow, ha negado que haya visitado a S. S. el Papa.

Giolitti pide una audiencia a Víctor Manuel.—Giolitti defensor del acuerdo italo-austriaco.—Manifestaciones hostiles

Paris.—Dicen de Turín que el expresidente del Consejo de Ministros italiano Sr. Giolitti ha pedido una audiencia a S. M. el Rey.

El Sr. Giolitti salió anoche de Turín para Roma.

Turín.—Ha circulado el rumor de que la audiencia real solicitada por el Sr. Giolitti tiene por objeto defender ante el Monarca el acuerdo de Italia con Austria.

Por esta razón los estudiantes fueron a la estación, haciendo objeto al Sr. Giolitti de manifestaciones hostiles.

Censuras

Gibraltar.—Entre los comentarios que se hacen aquí acerca de la pérdida del "Lusitania", se censura que no le acompañara ningún buque de guerra para defenderlo en caso necesario.

Madrid, 10 (10:00)

Parte oficial francés, de ayer tarde

Paris.—El parte oficial de las tres de la tarde dice lo siguiente:

"En el frente alemán que tomamos ayer cerca de Len, hicimos un centenar de prisioneros.

En Bagetelle rechazamos tres ataques del enemigo.

En el resto del frente ha habido duelo de artillería.

Despacho oficial ruso

Paris.—Un despacho oficial ruso dice que varios cruceros y torpederos alemanes han cañoneado la ciudad de Libau.

Un torpedero enemigo chocó con una mina, hundiéndose. Al suroeste de Mitau, los moscovitas desarrollaron la ofensiva.

En el Vistula y en los Cárpatos continúan los combates, siendo encarnizadosísimos.

Durante nuestra retirada en la región de Doukka, la cuarta división se vió envuelta, logrando abrirnos paso sobre un montón de cadáveres alemanes.

Rechazamos a los germanos con grandes pérdidas. Estos tomaron la cordillera de Ianowitz.

En el frente del Cáucase echamos al enemigo hacia la región de Oltz.

Aclarando noticias

Londres.—Es inexacto que los dirigibles alemanes hundieran, en el mar del Norte, a un submarino inglés, pues sucedió lo contrario.

Un submarino inglés, que regresó indemne, causó grandes averías a un dirigible, obligándole a huir.

Del hundimiento del "Lusitania".—Los supervivientes

Londres.—(Oficial).—De 2.160 personas que se hallaban a bordo del "Lusitania", se han salvado 658, habiéndose recogido 45 cadáveres.

Se teme que en Queenstown fallieran 22 de los supervivientes.

Según las últimas noticias, entre los desaparecidos figuran los señores Parson, Huiarthby, Promar, Stone y otros; todos estos son yanquis.

"L'Osservatore"

Roma.—"L'Osservatore Romano", lamenta la catástrofe del "Lusitania", expresando su sentimiento por tantas vidas y deplorando el empleo de los modernos procedimientos de la guerra.

El Vaticano y la guerra

Roma.—La prensa liberal de esta capital se ocupa en la posible actitud del Vaticano en caso de declaración de guerra en Italia.

Algunos diarios hacen apreciaciones tendenciosas previniendo la opinión en contra de la Santa Sede.

"La Tribuna", insinúa que el Vaticano protestaría, pero sin oponerse a que los católicos cumplieran con su deber.

La actitud de Estados Unidos

Roma.—Inquieta la actitud que adoptarían los Estados Unidos con motivo del hundimiento del "Lusitania".

De esta mañana

Madrid, 10 (5:30)

Cuartel alemán

Nordeich.—(Radiografía).—El Gran Cuartel alemán dice lo siguiente:

"Los ingleses han desalojado las posiciones fortificadísimas entre las carreteras de Fortmin, Wlaelje y Chelwel.

En Iprés tomamos los pueblos de Przemeg y Verlorenke.

Tenemos en nuestro poder las alturas que dominan la región del Este de Iprés.

Hasta ahora aprisionamos ochocientos ingleses figurando entre ellos diez y seis oficiales.

Rechazamos un ataque en el Norte, cerca de La Bassée, con grandes pérdidas para el enemigo.

Al Este de Arras batimos dos aeroplanos aliados.

En el frente oriental cerca de Mitsu los alemanes retroceden ante gran contingente ruso.

Al Nordeste de Kowno después de aniquilar a un batallón ruso, destruimos gran extensión de línea del ferrocarril de Wina a Azawle.

A orillas del río Pillos rechazamos los austroalemanes un ataque ruso, persiguiendo al enemigo. Pasado el río Wislok los rusos se retiraron hacia Lifes, habiendo pasado el Vistula.

En varios puntos del frente de los Cárpatos desalojamos a los rusos de sus posiciones emplazadas a lo largo del ferrocarril de Mezolabretz a Sarok.

Aumenta el número de prisioneros aliados.

Bombardeo de los Dardanelos Poldhu.—(Radiograma).—Comunican de Tenedos que sigue el bombardeo de los Dardanelos.

En Gallipoli siguen las fuertes luchas, favorables a los aliados.

Comunicado ruso

San Petersburgo.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

"La progresión de los rusos en la región de O ty reviste carácter de ofensiva.

Los rusos han alcanzado posiciones poderosamente fortificadas sobre el río Serwitichay, ocupando toda aquella región.

Tropas rusas y los lituanos resisten a los alemanes que operan en el Báltico.

Las oficinas de Administración del Estado han sido instaladas nuevamente en Mitau.

Próxima salida de los Embajadores de Austria y Alemania

Roma.—Se dice que los Embajadores de Austria y Alemania saldrán en breve de esta capital.

La respuesta de Austria.—Contra proposiciones

Roma.—Ha llegado la respuesta de Viena, rechazando las proposiciones de Italia y presentando contra-proposiciones las que se cree no satisfarán al Gobierno italiano pues no conceden Trieste.

El tratado de paz con Turquía

Roma.—Se ha reunido el Consejo tratando de la conveniencia de denunciar el tratado de paz con Turquía.

Respuesta de Víctor Manuel al Kaiser

Poldhu.—(Radiograma).—Se dice que el Rey de Italia ha contestado a las cartas del Kaiser con una corte pero firme negativa.

Salida del Embajador de Austria ante el Vaticano?

Poldhu.—(Radiograma).—El Embajador austríaco ante el Vaticano se ha marchado de Roma.

China acepta la última nota del Japón

Londres.—El Embajador del Japón ha recibido aviso del Ministro del Exterior en Tokio, diciendo que China acepta la última nota del Japón.

Propuestas al Papa para que se traslade a España caso de guerra en Italia?

Roma.—Referente a los rumores que recoge la prensa, diciendo que algunos personajes católicos austríacos y alemanes han procurado persuadir al Pontífice para que se traslade a España en caso de entrar Italia en guerra, dice "La Tribuna", que en los centros vaticanistas se niega tal propaganda y hasta que se haya intentado hacerla, resultando inexacto que el Papa haya escuchado semejantes proposiciones.

Los austro-alemanes en los Cárpatos

Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Viena que los austro-alemanes han pasado las cumbres de los Cárpatos.

Hungría está libre de rusos.

Al Este del paso de Usreck y Sudeste de Galitzia los austríacos han librado grandes combates, pa-

sando el río Dniester, cerca de Zalszoziki, persiguiendo a los rusos. Quedaron prisioneros 3.500 rusos.

Comunicado francés

El comunicado de las once de la noche dice lo siguiente:

"Entre Nieuport y el mar rechazamos varios ataques de los alemanes con grandes pérdidas para ellos.

Los ingleses avanzan hacia la región de Frowelles.

En Arras progresamos en dirección a Loos y Careney.

El último punto que tomamos al enemigo son tres líneas de trincheras.

Nos apoderamos, además, del pueblo La Argette y mitad del de Nouille Saint Aost.

Nuestro avance, que se ha efectuado en dirección a varios puntos, alcanza ya una profundidad de cuatro kilómetros. Hicimos dos mil prisioneros y cogimos dos cañones.

En Champagne rechazamos varios ataques.

En Saint Tomás, Argona y Bagatelle se ha comprobado que el enemigo sufrió grandes pérdidas.

Ultimamente los alemanes emplearon gases asfixiantes, sin resultado.

En el frente especialmente en Le Pêtre ha habido cañoneo.

La Bolsa

Madrid, 9 (1:00)

Cotización del sábado

Table with 2 columns: Interior cotizado, Amortizable 5 por 100, Amortizable nuevo, Banco de España, Compañía Tabacalera, Fraacos, Libras, Exterior.

Asuntos de Baleares

Madrid, 9 (1:00)

Nuevo fiscal de Palma

Ha sido nombrado abogado fiscal de la Audiencia de Palma don Francisco Fernández Bernal.

Política

Madrid, 10 (1:00)

Entrevista de Romanones con el Rey

El señor Conde de Romanones y el Monarca conferenciaron ayer extensamente.

A la salida de Palacio el Conde nos dijo a los periodistas que había dado cuenta al Rey de sus impresiones con ocasión del realizado viaje a las Baleares.

También nos dijo que lo había hecho en domingo para no interrumpir las audiencias de los demás días.

La Mancomunidad catalana

Madrid, 9 (16:00)

"El Imparcial" y el proyectado empréstito

"El Imparcial", vuelve a ocuparse en el empréstito de la Mancomunidad catalana.

Aunque algo recatadamente, excita al Gobierno a que lo desaprobe y espera que los informes que éste reciba del señor Andrade despierten la preocupación en el Gabinete, que es el llamado,—dice— a autorizar, en última instancia, la proyectada operación.

Reproduce manifestaciones de cierta parte de la prensa de Barcelona sobre el asunto, presentando a los regionalistas deseos del dominio absoluto de Cataluña.

Al gobierno incumben,—termina diciendo,—pensar si conviene al interés común que tales deseos prosperen, cuando, por lo que dicen los censores, estas aventuras le perjudican en forma que podría acarrear irremediables consecuencias.

Fallecimiento de la Marquesa de Squilache

Madrid, 9 (1:00)

La muerte

Anoche, a las ocho y media, falleció en su palacio de esta Corte, la Excmo. señora Marquesa de Squilache.

Los últimos momentos

Durante la larga agonía de la señora Marquesa de Squilache rodearon su lecho todos sus contertulios íntimos y sus deudos.

Estaban allí el Presidente del Consejo de Ministros, el Obispo de Madrid Alcalá, el Capitán general de Madrid, el ex ministro

Marqués de Estella, los Ministros de Gracia y Justicia y de Instrucción pública, muchos títulos y distinguidas personalidades.

Madrid, 9 (1:00)

El entierro

Anoche se verificó el entierro de la señora Marquesa de Squilache. Los restos de la piadosa dama fueron conducidos al asilo que costea la difunta.

Precedían al féretro las niñas de varios asilos con cruz a'zada y los Jerónimos.

El féretro iba sobre el landeau que usaba la Marquesa.

Presidían el duelo el Duque de Coruña, el señor Mesa, Asta, Casillo, (en representación de Su Majestad) el Obispo de Madrid-Alcalá, los señores de Esteban Collantes, Burgos Mazo, Sánchez Guerra, Dato, La Cierva y otras personalidades.

Noticias varias

Madrid, 9 (1:00)

Mejoría de Azcárraga

El general Azcárraga ha mejorado en su estado, abrigándose esperanzas de un pronto restablecimiento.

Incendio de una Iglesia

Esta pasada tarde se inició un incendio en la iglesia del Buen Suceso.

Con tal motivo, se produjo gran alarma.

El incendio se redujo a quemar dos maderos de la torre, apagándose el fuego enseguida.

Los Ferrocarriles del Norte

La Junta de accionistas de la Compañía Ferrocarriles del Norte ha aprobado la Memoria lita y conceder un dividendo de 15 pesetas por acción.

Madrid, 9 (16:00)

El asunto de los periodistas

Además de la visita hecha al Ministro de la Gobernación, el Presidente y el Secretario de la Asociación de la Prensa han visitado al Director general de Seguridad, señor Méndez Alarcón, para hablar del asunto de los "carnets", de los periodistas, conviniéndose en buscar una fórmula que evite las dificultades con que se tropieza ahora.

De Marruecos

Según las partes recibidas de Marruecos por el Gobierno no ocurre allí novedad.

El próximo Consejo

Hasta el próximo miércoles no se celebrará Consejo de Ministros, con motivo de que el General Echagü; ha anunciado desde Oviedo que mañana por la noche saldrá de León.

Otro motivo también para el aplazamiento es que el martes se celebra recepción diplomática en el Ministerio de Estado.

La Exposición de Bellas Artes

El miércoles se verificará la inauguración de la Exposición de Bellas Artes, con asistencia de Su Majestad el Rey.

Fallecimiento

Valencia.—Ha fallecido la antigua actriz Elisa Roldán.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 10 (3:30)

Matanza normalizada

Ha quedado normalizada la matanza de ganado lanar y de cerda.

Lluvia

A primera hora de la tarde empezó llover.

La gente se refugió en los cines y teatros

Toros

La corrida de ayer tarde empezó habiendo apenas media entrada a pesar de actuar los matadores "Galito", "Malla", y "Galito", quienes cumplieron no obstante la lluvia.

Después del cuarto toro se suspendió la corrida, por ser imposible la lidia.

Los metalúrgicos

Los metalúrgicos de Sabadell tratan de plantear la huelga general por no atenderles los patronos.

Regreso del Alcalde

Regresó de Madrid el Alcalde de Barcelona Sr. Boladeres, quien declaró que en la Corte presentó la dimisión irrevocable del cargo, por discrepar con el Ministro de la Gobernación sobre varios asuntos municipales.

Los elementos radicales se hallan muy satisfechos.

Fiesta a la Virgen de los Desamparados

La colonia valenciana celebró la fiesta de la Virgen

Grandes Almacenes San José

Recibidas las más altas Novedades

Sastrería-Camisería-Mercería-Confecciones-Sedería-Pañería-Lencería-Driles

- | | | | |
|--|--|--|--|
| <p>Trajes confeccionados</p> <p>Id. Dril a 8 ptas.</p> <p>Cubre-Polvos a 5 ptas.</p> <p>Batas en todos tamaños y clases</p> <p>Refajos seda, raso chino y percal desde 1 pta.</p> <p>Blusitas confeccionadas en seda, crespón y batista desde 3 ptas.</p> <p>Echarpes seda y gasa en todos colores rica colección.</p> <p>Banovas inmenso surtido en seda raso y algodón desde 3 ptas.</p> <p>Cortinajes muselina y tul y rica colección de bis bis</p> <p>Camisas para Señora confeccionadas gran surtido</p> | <p>Trajes para Caballero gran surtido</p> <p>Driles para a precios de fábrica</p> <p>Sábanas hilo y algodón en todos tamaños y clases</p> <p>Lienzos en todos anchos</p> <p>Paños cocina hilo y algodón desde 3 pesetas docena</p> <p>Manteles y Servilletas gran surtido</p> <p>Pañuelos bolsillo en todas clases y precios</p> <p>Cortinas hilo con fioco y tela para su confección</p> <p>Corsés en todas clases y tamaños y telas para su confección todos colores</p> <p>Sedas Libertys y esponjas en lupares, cuadros y estampados</p> | <p>Cortes vestido gran fantasía rica colección en cortes bordados</p> <p>Lanas para traje Señoras a cuadritos última novedad</p> <p>Artículos para luto</p> <p>Batistas seda a 2 reales</p> <p>Pañuelos 7/4 y 9/4 gran surtido</p> <p>Mercería adornos, hilos algodones para bordar, botones de las mejores fábricas.</p> <p>Listas mallorquinas grandes surtidos</p> <p>Batistas estampadas rica colección</p> <p>Artículos para viaje</p> <p>Mundos y maletas portamantas en todos tams. y precios</p> | <p>Hules para mesa variados dibujos</p> <p>Camisas para Caballero esmerada confección desde 2'50 ptas.</p> <p>Sombreros paja, pique y para explorador</p> <p>Camisetas medias y calcetines variada colección</p> <p>Cortinas bambú</p> <p>Sombrillas y Bastones gran surtido</p> <p>Abanicos inmensa colección en todas clases y precios</p> <p>Alfombras para baño</p> <p>Retazos lana seda lienzo y algodón a mitad de precio</p> |
|--|--|--|--|

Todo con gran baratura
 Ventas al contado-Teléfono núm. 217-Precio fijo

Comerciantes e industriales

La nueva lámpara "NITRA," de medio Watio ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico.

Todos los Arcos Voltáicos deben substituirse por la nueva lámpara NITRA, la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual se comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara NITRA de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías

Tipos 200, 400, 600, 1.000, 1.500, 2.000 y 3.000 bujías

De venta en todas las Centrales Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID-BARCELONA-BILBAO-GIJÓN-VALENCIA-SEVILLA-ZARAGOZA

Vapores Correos Italianos

Montevideo Buenos Aires

Servicio rápido y continuo entre las compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona:

La Veloce	Duca di Génova	28 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	6 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	20 Mayo
Lloyd Italiano	Cordova	22 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	3 Junio
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	17 Junio

Para más detalles: Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc., por medio del

Tratamiento de L. RICHELET



Antes de la curación **Después de 15 días de tratamiento**

Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico-químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.

Eczemas, herpes, impétigos, acné, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas, varicosos de las piernas, enfermedades sifilíticas.

La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.

Jamás ha habido un desacierto.

Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.

El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.

Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, o al depositario general en España D. Francisco Loyarte, droguería, calle San Marcial 33, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.

L. RICHELET, 13 rue Gambetta, Sedán (Francia).

Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Harina, 24.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, droguería.

Tip. «LA ESPERANZA», Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	PISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Limón (C'an Capas)	15	bajo	Brossa, 19, trip.ª pral. derecha.	Mucha capacidad, 8'50 ptas. mensuales
Concepción	106	único	Concepción, 112	Casa solariega, 60 pts, cap. cochera
San Bartolomé	28	pral.	Colón, 23 bajo	Mucha cpdad., con vista a la de Jaime II
Vileta (S. Anglada)	bajo y	alto	Juanot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuartos. Alameda.
Call	17	cochera	Call, 17, pral.	Cuadra, agua abundante
Alfarería	42	1.º dcha.	Alfarería, 42	Mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º d.ª	Cofradía, 4-1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Calatrava	50	bajo	Brossa, 19, ent.ª derecha	local propio para cochera

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

Línea Pinillos

Línea de la América del Sur

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Mayo el vapor

Infanta Isabel

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mazagüez, Porce, Santiago de Cuba, y Habana, saldrá de este pue. todirectamente el día 6 de mayo el vapor

Pio IX

Admítase y pasajeros; debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.

NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lancha: hasta los días 5 y 6

Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía SEÑORES PLANAS, PIZA y C.ª S.ª C.ª San Miguel, 29, Palma

ATENCIÓN

Baños Termales de San Juan de Campos

Debiendo inaugurarse el día 15 del presente mes de mayo la temporada oficial de estos baños, bajo los precios y condiciones ya publicados y que además se hallan de manifiesto en el almacén de materiales de construcción, calle del Conquistador, 11, se hace saber al público por medio de este anuncio, que este comercio es el designado para el despacho de las habitaciones que necesitan los señores bañistas y para cuantos antecedentes se deseen adquirir.

Las horas de despacho serán en los días laborables, de 6 a 11 de la mañana y de 1 a 7 de la tarde.

La Propietaria, Francisca Estada, viuda de Garcías.

Balneario MAR Y TIERRA

Arrabal de Santa Catalina

El concesionario participa al público que, desde hoy queda abierta la temporada de abono.

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal

Premiado en varias Exposiciones

Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de *Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo etc.* Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor: **Farmacia de J. Puchadas**, Plaza de la Luna, 11-Barcelona

Remey's segus y ben provats

XAROP VERMÍFUGO.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per meta es cuchs y per doná bon colós y molta de gana a n'els infants malaltissos.

CALLICIDA SUREDA.—Sense moléstia fa desapareixe es calls, uys de poll y ses demás dureses de's peus.

PASTILLAS SUREDA.—Curan de rel se tossina, mentenan fresca se boca, agradable s'alé evitan al fumadós les molésties dels mals tabacs.

Sense piques, barts, ni cap lletjura, quedan ses senyoretos que se rentan cada día amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragués més ben perfeccionat y millors instruments de CIRUGIA, se troben a se POTEGARIA den SUREDA y LLITERAS.

De venta al por mayor.—Farmacia de's seu preparador COSTA D'EN BROSSA, NÚM. 9—PALMA DE MALLORCA

SE VENDE

Una casa, espaciosa, con jardín y comodidades apetecibles, en sitio céntrico de San Rapiña.

Informes: Calle Santa Eulalia, número 13, Palma.

Para alquilar

En la calle del Sindicato esquina a la calle de Miró, hay para alquilar dos almacenes. Razón en la misma.

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco "El Babel", calle de Viscuña, frente a Iba Solafranca.

Cran Centro de Arte Cristiano Español

Jaime Mulet (Escultor Valencia)

Premiado por la Real Academia y en varias exposiciones

Se construyen Imágenes, Altares, Retablos, Tecompletes, Tabernáculos, Sagrarios Urnas, Mensajadores, Doseles, Púlpitos, Carrozas, Confesionarios, Sepulcros, Andas, y tronos para llevar las imágenes en procesión, Cruces Parroquiales, Candelabros, Candeleros, Sacras, etc., etc., en todos los órdenes y estilos, como Renacimiento, Clásico, Plateresco, Bizantino, Corintio, Greco y Romano; haciéndose bocetos y dibujos con arreglo al gusto y según lo que quieran invertir desde los más económicos hasta los más ricos y superiores.

Los trabajos son contruidos con buenas maderas, como Suecia, Rusia, Nogi, Cedro, Caoba, má mol y pídora.

Se permiten foto grafías e la forme a quienes deseen hacer algún encargo

TALLERES Y DESPACHO: CADIRBES, 14, VALENCIA

Para más detalles: Semirarle, 15, Palma.